

Criptana, Villarrobledo, Záncara, Villacabras, Madridejos, La Roda, Tarazona de la Mancha, Madrigueras, Casas Ibáñez, Albacete, La Gineta, Minaya y San Clemente.

En Valdepeñas, la calidad de sus vinos, muy superiores en la actualidad, dan un precio más firme. Los últimos contratos se han realizado entre 450 y 475.

Los alcoholes siguen firmes. Los vinos rectificados y destilados de vinos se cotizan en 96 y 97 grados, de 185 a 210 pesetas hectólitro, y según pueblo o zona, entre 90 y 95 pesetas hectólitro, a base de 100 grados.

Sigue la demanda de aceites, que se cotizan contando por pesetas y arrobas de 11 kilogramos y medio del siguiente modo:

Ciudad Real, 21'50; Daimiel, a 22; Calzada de Calatrava, a 22; Alcázar de San Juan, a 21; Campo de Criptana, a 21; Moral de Calatrava, a 21; Santa Cruz de Mudela, a 21'50; Terreneuva, a 20'50; La Solana, a 20, y Valdepeñas, a 22.

Respecto del mercado de azafrán en la Mancha. No se pueden fijar precios exactos pero el alza es grande. Las clases selectas se pagan a peso de oro, casi al mismo precio que a principios de siglo y a más del doble que los precios considerados como elevadísimos allá por los años de 1895 y 98, en que el alza llegó a ser ruinosa.

A duro la onza era el precio del azafrán; poco tiempo se sostuvo a precio tan respetable, y aun ello parecía increíble. Hoy los centros de producto selectos, como Motilla del Palancar, Jorquera, Madrigueras, Tarazona de la Mancha, Albacete y Casas Ibáñez, lo expenden entre 200 y 210 pesetas la libra de 460 gramos.

El mercado de queso obtiene en la Mancha un pequeño aumento. Se vende entre 28 y 32 pesetas arroba en los centros de Alcázar, Campo de Criptana, Infantes, Daimiel, Santa Cruz de Mudela, Valdepeñas y Herencia.

Ante la imposibilidad de contestar personalmente a los muchísimos amigos y abonados a nuestro periódico, que se interesaron por la salud de nuestro director, expresamos desde aquí nuestro agradecimiento a todos ellos, a los que queda reconocido nuestro compañero.

A la vez, nos es grato anunciar que si no vuelve a sufrir otro grave trastorno en la lesión cardíaca que le aqueja, se ocupará activamente de RENACIMIENTO para que salga periódicamente, introduciendo en él las mejoras que tiene proyectadas.

Solicitamos ofrecimientos de corresponsales literarios y administrativos, en todos los pueblos de la región.

COLABORACIÓN INVOLUNTARIA

La tarea de informar al público, dando la sensación exacta de cómo piensan, de sus predilecciones, de cómo son, en fin, los personajes que por sus condiciones puedan interesar a las gentes, es harto difícil y penosa, casi imposible.

No pueden ustedes imaginarse la serie de inconvenientes que hay que vencer para conseguir la entrevista con el interesado, el que una vez frente a frente, se niega a una confesión íntima, que es lo único que de su vida puede tener interés, ya que la actuación pública todos la conocen.

Casi todos son tan modestos, que no sólo se niegan a facilitar datos, sino que ruegan no se les nombre para nada. Aunque en realidad no sientan esa modestia, y deseen vivamente se ocupen de ellos extensamente, empiezan con disculpas, evadiéndose a toda respuesta para darle publicidad.

Como son pocos los que noblemente se prestan a la entrevista, y para conseguir tres o cuatro hemos de visitar a más de quinientos, decidí abrir un despacho para atender a todo el que

necesitase dar a la publicidad cualquier asunto.

El primer día que en la puerta de la calle puse un cartelito que decía:

RENATO DE CASTILLA

REPORTER

Consulta de 8 de la mañana a 6 de la tarde

GRATIS

fué un éxito extraordinario. Tantísima gente acudió, que la casa quedó invadida, y en la acera se organizó una cola larguísima... Calculando que sería imposible escuchar a todos, cerré el despacho, haciendo saber a los que esperaban que podían enviar por escrito todo cuanto quisieran publicar.

El éxito ha sido el mismo. Un montón de cartas llevo recibidas, las que por turno riguroso, sin distinción de categorías, irán publicándose.

La primera, es del popular concejal socialista, Sr. García Lloret, sastre muy acreditado, que es conocidísimo por el sobrenombre, mote o alias de el *Rata*, que dice así:

Para Renato de Castilla

PRESENTE.

Compañero: Salud. Mucho me disgusta que los papeles hablen de mí, pero quiero demostrar al pueblo que no soy tan cerrado como algunos dicen, y que se escribir bastante bien, pues bien verá que hago buena letra, aparte de la redondilla y la gótica que no son precisas en esta carta.

Pero dejemos esto que no reporta beneficio al pueblo que es por el que yo me sacrifico, aunque como estoy solo en el Ayuntamiento, no puedo hacer la obra que proyecté, y que llevaría a cabo si tuviera el apoyo de varios compañeros... ¡Uf! Si en el Ayuntamiento fuéramos varios, yo te aseguro que todo estaría ordenado, porque no quedaría titere con cabeza que faltase a las ordenanzas. No iba a quedar ni una rata... bueno; es un decir, porque comprenderás que yo...

Pronto organizaría las deficiencias, pero repito, solo no puedo imponerme, y más con este Alcalde, este don Paco que sabe lo que hay que saber en política y tiene muchas agallas, y en seguida se sale con un discurso tan largo, que, cuando termina, ya no se acuerda uno de lo que tiene que contestar... Y lo peor que tiene, es